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Евгений Слезкин плаваньем 
занимается давно. Он участво-
вал в чемпионатах России. На 
соревнованиях такого высоко-
го уровня работает серьезная 
классификационная комиссия, 
профессиональные врачи-экс-
перты. У Евгения детский цере-
бральный паралич, в воде про-
блемы тела дают о себе знать. 
Его соревновательный класс 
– пятый, не выше.  Если же ос-
матривать спортсменов в зале, 
на суше, то Евгения Слезкина 
можно зачислить и в седьмой 
класс – он держится хорошо, 
ходит спокойно и ровно. Но на 
воде у него уже не будет шанса 
бороться с соперниками на рав-
ных, он по определению ока-
жется в проигрыше. Так едва и 
не произошло на фестивале. 

Тренер команды предви-
дела ситуацию. Потому как 
хорошо знала возможности 
своих спортсменов. Да и сама 
участвовала во Всероссийских  
спортивных пара-фестивалях с 
2009 года. Именно она, озабо-
тившись о пакете документов с 
прежних соревнований, предъ-
явила их судьям и настояла на 
том, чтобы члены комиссии по-
смотрели на Слезкина в воде. 
Евгению подтвердили пятый 
класс. Это вдохновило его на 
рывок во время соревнований в 
бассейне. На следующий день 
Евгений показал третий резуль-
тат и получил бронзовую ме-
даль!..

А серебро завоевала на 
водной дорожке наша Юлия 
Панкратова. Разница с победи-
телем у неё составила доли се-
кунды. И еще: Юлия улучшила 
свой прошлогодний результат 
на целую секунду. В плавании 
это очень много.  

Эволюция соревнований
Когда в зале, где работа-

ла мандатная комиссия, был 
выставлен красочный баннер 
с парусными катамаранами, 
нижегородцы подошли к нему 
в числе первых. Здесь шла 
запись на регату и на мастер-
классы по парусному спорту, 
виндсерфингу и sup-сепфингу. 
Все эти дисциплины за несколь-
ко лет приобрели на фестивале 
«ПАРА-КРЫМ» огромную попу-
лярность. Волонтеры провели 
небольшой парусный «ликбез»:

– На мастер-классе вы уз-
наете, что такое руль и шкоты, 
научитесь делать повороты, 

культурно-оздоровительный 
комплекс «Заречье». Главным 
судьей в Нижнем Новгороде 
был президент Федерации на-
стольных спортивных игр Рос-
сии Гунтарс Бралитис.

Конечно же, «отец» этого 
спортивного движения не мог 
на судить НСИ в Евпатории!

– В пяти разновидностях игр 
принимали участие сто пятьде-
сят человек. Это больше, чем, 
например, в дартсе! Нам за эти 
дни предстоит провести шесть-
сот пятьдесят игр, – не без гор-
дости сказал Гунтарс Бралитис 
журналистам.

Все члены нижегородской 
команды завершили соревно-
вания с медалями. Каждый вы-
соко оценил организационный 
уровень фестиваля. Показате-
лен даже тот факт, что постоян-
но работал сервис по ремонту 
колясок. Накануне отъезда у 
одной из наших оказалось про-
колото колесо. Уже собрались, 
а коляска стопорит. В сервисе 
быстро нашли дефект и поста-
вили заплату.

–  ПАРА-КРЫМ – моя осо-
бая любовь, – говорит Анаста-
сия Макарова. – Фестиваль 
уникален и с точки зрения 
содержания, и с точки зрения 
организации. Это исключи-
тельная возможность попро-
бовать все, о чем мечталось. 
Раньше была  только спор-
тивная часть. Теперь мас-
тер-классы на любой вкус, 
порой некогда соревноваться. 
В этом году не было откры-
тия и закрытия – пандемия, 
–  организаторы удачно обош-
ли эти моменты. И хуже не 
стало без официальных ре-
чей. Была богатая досуговая 
часть – дискотеки под от-
крытым небом, караоке каж-
дый вечер: кто куда потянет-
ся, кому что интересно. 

Руководитель нашей коман-
ды, председатель НООООО 
ВОИ Эдуард Житухин остался 
доволен выступлением своей 
боевой спортивной дружины. 
В завершении соревнований 
поздравил каждого спортсме-
на  и подчеркнул, что на таких 
фестивалях не может быть про-
игравших. «ПАРА-КРЫМ» уже 
давно стал настоящим празд-
ником  для всех региональных 
команд ВОИ. Его ждут и к нему 
готовятся целый год. Самое 
ценное – это то, что участие в 
нашем фестивале дарит спор-
тсменам яркие впечатления и 
эмоции на всю жизнь.

Анна МИРНАЯ

управлять парусами – стаксе-
лем и гротом. Ваша задача – 
поймать ветер, и яхта полетит.

Обучение обещали  прямо 
на территории. Не случайно 
пять лет назад перенесли ме-
сто встречи спортсменов-люби-
телей из Адлера в Центр спорта 
«Эволюция» под Евпаторией. 
Здесь есть стадион междуна-
родного класса, два футболь-
ных поля, три бассейна, мно-
гочисленные тренажёрные и 
игровые залы. Созданы все 
условия для занятий спортом. 
Жилые корпуса стоят в ста ме-
трах от доступных пляжей, на 
территории соленое озеро. На 
берегу удобные кабинки с ши-
рокими дверными проёмами, 
где можно сесть и переодеться, 
есть спуски к морю и пляжная 
коляска.

На следующий день про-
шла встреча представителей 
команд, которую провел руково-
дитель оргкомитета фестиваля, 
президент РССИ, первый за-
меститель председателя ВОИ 
Флюр Нурлыгаянов.

В этот день на фестивале 
выступали легкоатлеты.  Дис-
танцию в 100 метров на коля-
ске предстояло преодолеть 
нашему Александру Глазко-
ву. Александр был, пожалуй, 
единственным, кто не переста-
вал тренироваться и участво-
вать в соревнованиях летом 
нынешнего года. Пандемия ему 
не помешала. 6 сентября он 
снова вышел на старт и снова 
завоевал место на пьедестале 
почета.  Улучшил свой прошло-
годний результат более чем на 
секунду! 

«Я стартовал одним из 
последних (а было нас чело-
век 16) и видел, что несколько 
ребят пробежали очень не-
плохо…, – написал воскресным 
вечером на своей стене В Кон-
такте Александр, –…но в итоге 
1,2,3,4 места разделили лишь 
сотые доли секунды…»

Бонусом к медали стало и 
участие Александра в мастер-
классе «Основы независимой 
жизни человека на инвалидной 
коляске». Под руководством 
опытных инструкторов он на-
учился самостоятельно подни-
маться в коляске по ступенькам.

Карьеру завершил 
 медалью 

Еще один фестивальный 
день был отдан настольному 
теннису. Это оказался самый 
многочисленный фестиваль-
ный турнир. На этот раз честь 

Нижегородской областной ор-
ганизации ВОИ защищал Вале-
рий Лебедев.

Валерий не в первый раз 
поехал в Евпаторию. Но до сих 
пор он выступал на соревно-
ваниях как пловец. В этом году 
Лебедев решил сменить спе-
циа-лизацию и встал за теннис-
ный стол.  В теннисе он и рань-
ше демонстрировал успехи. 
Итог этого года – третье место! 
Дело в том, что он уже перехо-
дит оговоренную в положении 
возрастную черту. И к всеоб-
щей радости Валерий Лебедев 
завершил свою спортивную ка-
рьеру на ПАРА-КРЫМе бронзо-
вой медалью!

Под парусами 
и с аквалангом

На мастер-классе по па-
русному спорту прошли сорев-
нования на Кубок фестиваля 
«ПАРА-КРЫМ 2020». Парус-
ные гонки были организованы 
по трем категориям: новички, 
опытные спортсмены и настоя-
щие морские волки. 

В категорию «новички» по-
пали те участники мастер-клас-
са, кто в ходе занятий показал 
отличный результат.  В их число 
вошла  и наша Анастасия Ма-
карова. Она подтвердила свой 
рейтинг, показав в гонках на 
sup-серфе второй результат и 
завоевав серебряную медаль. 
Анастасия также прошла курс 
по фридайвингу и парадайвин-
гу и получила сертификат.

На этапе проекта РССИ 
«Солнце Ветер Вода Человек», 
направленного на развитие во-
дных видов спорта, участников 
фестиваля ожидали и сюрпри-
зы. Вот как рассказывает об од-
ном из них Юлия Панкратова:

– В Евпатории классно 
было все. Море было класс-
ное. Солнце. Друзья, с кото-
рыми целый год не виделись. 
Неожиданные встречи. Борьба 
за результаты. И вот когда уже 
соревнования отгремели, уле-
глись все тревоги, я поняла, что 
сделала для команды все, что 
могла, что медаль есть, можно 
выдохнуть и расслабиться. И 
вдруг с берега увидела на воде 
интересную досочку. На ней 
сидел человек, греб веслом и 
плыл в открытое море. Это мне 
показалось очень интересным. 
Я захотела попробовать. И по-
няла: вот оно новое, что нужно 
понять и принять. Оказалось, 
что есть такой вид спорта – 
сапсерфинг. Подруга по коман-

де согласилась поплавать со 
мной. И мы это сделали!  Для 
меня это стало открытием.

Заезды по sup-серфингу 
(доска для серфинга с веслом) 
проводились на фестивале 
действительно впервые. Это и 
был тот самый  сюрприз. Гон-
ки стали едва ли не самыми 
напряженными соревновани-
ями и собрали на берегу моря 
практически всех участников 
фестиваля. Крики поддержки 
разносились по всему берегу. 
Зрелищно, зажигательно, заво-
раживающе.

Новинкой было и погруже-
ние спортсменов в открытом 
море, которое состоялось 8 
сентября.  Группе, которая со-
вершала погружение недалеко 
от Евпатории, повезло. Была 
хорошая видимость и ребятам 
удалось увидеть затонувший 
корабль. Они пришли к мнению, 
что увлечение дайвингом может 
стать не только реабилитацией, 
но и перерасти в серьёзную ис-
следовательскую работу.

Менее опытные парадай-
веры погружались у берега. 
Предварительно инструкторы 
подробно рассказали, как об-
щаться под водой и как дать по-
нять, если что-то вдруг пойдет 
не так. На небольшой глубине 
новички отработали основные 
приемы, познакомились с рабо-
той оборудования, привыкали к 
новым ощущениям. 

Играем на столе
Одним из центров при-

тяжения на фестивале стали 
настольные спортивные игры 
(НСИ) в фойе корпуса «Погра-
ничный». Турнир начался еще в 
день заезда и завершился толь-
ко в последний день. 

Накануне участники узнали 
еще и о новой игре: Тюменская 
областная организация ВОИ 
познакомила активистов с тек-
болом –  теннис на изогнутом 
столе. Возможно, в будущем 
увлекательное изобретение – 
текбол и его разновидности по-
явятся в Крыму в качестве ма-
стер-класса. 

Что же касается настоль-
ных игр, то следует сказать: все 
больше региональных и мест-
ных организаций ВОИ в сотруд-
ничестве с ФНСИР выигрывают 
гранты, направленные на попу-
ляризацию этих игр. Фестиваль 
настольных игр прошел в 2019 
году и в Нижегородской област-
ной организации ВОИ – местом 
встречи любителей стал физ-


